
 

 

 

Contenu et déroulé pédagogique :  
 

Animée par Anne Lallemand, formatrice chez  

Forma’PEP19, en présentiel et 1 ou 2 usagers 

travaillant à l’ESAT d’Argentat ou du Moulin du soleil 

à Tulle. 
 

 Echanges à partir et avec le vécu  

 professionnel des participants 

 Présentation  des origines de la méthode et du 

 cadre juridique  

 Présentation des enjeux 

 Présentation des règles méthodologiques 

 L’implication des personnes déficientes  

 intellectuelles 

 Exercices et mise en pratique en groupe 

 Retour d’expérience 

 Création, évaluations et validation des documents 

 

 

Durée :  

 2 jours  

 7h par jour, au total 14heures de formation 
 

Date et horaires : 

 9h00 à 12h et de 13h à 17h00 

 4 sessions possibles en 2026 : 

 Mercredi 21 janvier et jeudi 12 février  

 Jeudi 12 mars et jeudi 2 avril 

 Jeudi 25 juin et mercredi 8 juillet 

 Mardi 17 novembre et jeudi 3 décembre  

 

Lieu de formation : 

Résidence Les Lucioles 
3 boulevard du marquisat  
19000 Tulle   

 

Prérequis :  Aucun 

 

Accessibilité :  

 Inscription auprès de Forma’PEP19  

  Si besoins spécifiques le préciser dans le  

questionnaire envoyé avec la convocation 

 Possibilité de stationner devant le bâtiment 

 Restauration possible sur place 

  

 

 

Contact :  

Forma’PEP19 

1580 route de Lauthonie,  

19490 Sainte-fortunade 

05.55.27.28.86 

Formapep19@lespep19.org 
 

 

Objectifs :  À l’issue de la formation, les participants : 

 Sauront identifier les principes fondamentaux de 

la méthode FALC.  

 Seront capable d’identifier le contexte de lecture 

 Seront capable d’écrire, de réécrire et d’adapter 

la mise en page d’un document d'une page de 

manière claire, sans perdre le sens. 

 Comprendrons l’importance de la co-création  

FALC 

Initiation aux règles de la méthode 

Facile À Lire et à Comprendre  

Cette formation a pour objectif de permettre aux participants de créer, adapter et évaluer des  

documents écrits en appliquant les règles européennes de la méthode FALC, afin de les rendre 

accessibles aux personnes ayant des difficultés de compréhension.  

 Formation  
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Modalités pédagogiques : 

La formation s’appuie sur les connaissances des participants et met l’accent sur l’inte-

ractivité.  

 Apports théoriques et règlementaires 

 Illustrations à partir de documents 

 Exercices de mise en pratique 

 Echanges 

 Travaux en sous-groupe sur les documents des participants avec des personnes en 

situation de handicap intellectuel 

 Support de formation donné aux participants 

 Salle de formation équipée : vidéoprojecteur, paper-board, prêt d’ordinateur possible 

sur demande 

 Travail intersession : choisir un document professionnel à transcrire ou créer en J2 

 

Modalités d’évaluation et de suivi : 

 Recueil des besoins et attentes des apprenants en début et en fin  

 de formation  

 Positionnement de l’apprenant avec une évaluation des acquis en début et  en fin 

de formation  

 Evaluation de la satisfaction en fin de formation 

 Attestation de formation   délivrée à l’issue de la formation 

 

 

Conditions tarifaires :  

1960€ la formation pour 1 groupe de 6 à 14 participants 

  350€ la formation par personne 
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